

quelques jours le réveil et la glorification. Outre la couchette mortuaire sur laquelle on dit la messe, il y a dans l'enceinte de la chapelle divers autels pour chacun des trois rites : grec, arménien et abyssin. Seuls, les catholiques, malgré le précédent d'une antique et longue possession n'y ont pas le plus petit coin à leur usage.

Le Sépulcre est taillé dans le roc comme tous ceux qu'on trouve autour de Jérusalem. Primitivement il était à fleur de terre, mais le terrain s'étant exhaussé autour de l'édifice, il a fallu boucher les fenêtres qui servaient jadis à l'éclairer. Aujourd'hui, il ne reçoit de jour que ce qui peut lui en venir de sa porte d'entrée restée ouverte et d'un orifice taillé dans la voûte de son extrémité orientale. Il est visible que la masse cubique qui constitue le tombeau a été détachée d'une masse beaucoup considérable jadis adhérente au mont des Oliviers.

L'ensemble de la construction date du temps des croisés qui y avaient adjoint deux abbayes, l'une d'hommes, l'autre de femmes. Quand les Musulmans s'emparèrent pour la seconde fois de la Ville Sainte, ils abattirent les deux monastères dont les pierres servirent à réparer les murs de la cité, mais par vénération pour la Sainte Vierge ils laissèrent l'église debout. Elle subsiste maintenant encore, mais elle appartient aux disciples du Coran.

TRÉSOR DU CŒUR DE JÉSUS

SOMME GÉNÉRALE DES ŒUVRES OFFERTES LE MOIS DERNIER

Actes de charité	167,546	Lectures de piété	81,364
Actes de mortification. . .	183,263	Messes célébrées	5,413
Chapelets.	361,027	Messes entendues.	118,338
Chemins de la Croix . . .	32,515	Œuvres de zèle.	85,571
Communions sacramen- telles.	32,739	Œuvres diverses	464,980
Communions spirituelles. .	316,290	Prières diverses.	918,261
Examen de conscience . .	95,186	Souffrances ou afflictions.	54,847
Heures de silence.	264,216	Victoires sur ses défauts.	82,669
Heures de récréation . . .	199,751	Visites au S. Sacrement .	139,339
Heures de travail	364,167		
Heures-saintes	17,756	SOMME GÉNÉRALE	3,985,239